



Aix, le 3 mars 2024

Messages aux fidèles de confession musulmane

Je suis heureux de vous adresser au nom de tous les Catholiques du diocèse d'Aix et Arles mes vœux de bon Ramadan, de « Ramadan bienfaisant » selon l'expression traditionnelle رمضان كريم. Les Chrétiens sont entrés dans le temps de carême qui invite à la conversion et nous prépare aux fêtes de Pâques durant lesquelles Jésus donne sa vie pour tous. Vous vous apprêtez à entrer dans quelques jours dans le temps du Ramadan. Carême et Ramadan, temps forts pour chacune de nos traditions religieuses, ont en commun la prière et le partage ainsi que la vie fraternelle.

C'est aussi l'occasion d'adresser ensemble au Seigneur Tout-Puissant une vaste imploration pour notre monde marqué par la guerre et la division. Nos familles et nos communautés veulent vivre dans la paix et la justice. Notre attachement au Tout-Puissant nous donne en outre le grave devoir de promouvoir la paix, de préparer là où nous sommes les conditions nécessaires à son établissement et à sa préservation et de nous garder de toute violence, parmi nos proches, entre nous, entre voisins, dans l'immeuble et le quartier, à l'école et au travail.

Le Pape François propose un chemin concret pour la paix qu'il appelle la « culture de la rencontre ». Lorsque les êtres humains acceptent de se rencontrer, de se saluer, de se reconnaître, ils sont bien moins sensibles aux messages de haine et d'exclusion. J'espère donc que durant ces temps saints, il y aura de nombreuses occasions de rencontres entre musulmans et chrétiens et avec toute personne de bonne volonté, durant le Saint Carême et le « Ramadan bienfaisant ». Les enfants et les jeunes sont souvent nos maîtres en la matière: ils se rencontrent sans exclusive dans les clubs de sport, à l'école, durant leurs études : encourageons-les par notre propre exemple à se garder des poisons de la violence et de la haine.

Je termine en formulant avec vous les vœux suivants. Que catholiques et musulmans du monde entier contribuent à éteindre les feux de la haine, de la violence et de la guerre, et allument la délicate bougie de la paix en puisant dans les ressources de paix présentes dans nos riches traditions humaines et religieuses.

Que votre jeûne et d'autres pratiques pieuses pendant le Ramadan et la célébration de 'Id al-Fitr qui le conclut, vous apportent des fruits abondants de paix, d'espérance et de joie.

Mgr Christian Delarbre
Archevêque d'Aix et Arles.

P. Jean-Yves Constantin
Délégué épiscopal au Dialogue inter-religieux